

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torner, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

## LA DECLARACION DE BIENES

Suponemos que nuestros lectores conocerán el caso acaecido en el Senado francés.

Allí, como aquí, se anda buscando una solución al problema económico y se han llevado a las Cámaras unos proyectos fiscales, que serán serenamente discutidos, convencidos todos, como están, de que es preciso un remedio urgente a la bancarrota con que aparece el Presupuesto nacional.

Por fortuna para nosotros, el problema nuestro no reviste los caracteres gravísimos que el del país vecino; y sin embargo, se ha echado mano de un recurso menos violento, que el de nuestras reformas tributarias; y esperar de ello el primer choque ha sido desastroso.

Uno de los procedimientos ideados para poner en vigor los proyectos fiscales ha sido obligar a los senadores a que hagan la declaración de los bienes que poseen, y el primer acuerdo de los componentes de la Alta Cámara ha sido rechazar sin la menor discusión tal procedimiento.

Esa negativa de la Cámara francesa es una rebeldía a la colaboración económica que se le demanda?

De ninguna manera; quizás no haya país alguno en el mundo donde palpite más fuerte el sentimiento de la Patria; la Unión Sagrada en los momentos de gran peligro será uno de los hechos más gloriosos de la historia de pueblo francés.

¿Por qué esa negativa rotunda y enérgica a aceptar ese procedimiento?

Por la misma conciencia de sus deberes ciudadanos; dicen, que no es ese el camino adecuado que debe seguir un país libre y bien organizado; el contribuyente a su juicio no puede ser quien lleve la iniciativa de los re-

gistros fiscales.

Hay que reconocer que es curiosísima la actitud adoptada por el Senado francés. No se le oculta la gravedad del acuerdo adoptado, no ignora que el comunismo formará bandera en contra de los senadores pero estos dicen que no se puede abrir en la sociedad esos portillos que intenta el proyecto sin dar lugar a gravísimos trastornos.

Traemos a colación lo acaecido en el Senado francés para que se vea que la actitud adoptada en el nuestro por los organismos y Corporaciones interesados, no implican rebelde, ni propósitos de eludir colaboraciones económicas, sino que estiman que esa colaboración no deben prestarla en la forma que se les demanda, ni es la más adecuada dentro de un Estado que aspira a desenvolverse con las normas de la igualdad y de la justicia.

Allí no se ha llegado a los extremos de estas declaraciones. El autor de la reforma se ha dado por contento con la declaración de bienes; no exige la declaración de rentas ni de eventos, porque esas deben hacerlas los registradores fiscales, y sin embargo, como se habrá visto por lo expuesto, los senadores franceses lo estiman inadmisibles.

Por eso creemos que las comisiones nombradas para estudiar las exposiciones presentadas al Gobierno, y que han de confeccionar el Estatuto porque han de regirse las reformas tributarias, introduzcan en estas las modificaciones necesarias para hacer viable la colaboración de a propiedad, del comercio y de la industria, sin tener que sufrir todas esas violencias, con que se amenazaban al contribuyente en los primeros momentos.

El Lorca ha pedido para su partido con los representantes de Andalucía y Castilla los arbitros catalanes, petición que se transmitirá por nuestra Federación Regional.

Nos alegramos de esta reunión, y deseamos a los equipos del Lorca actuaciones brillantísimas que espersen el interés sobre el deporte de ellos y de nuestra región.

LIS ANO

## Conservatorio provincial de Música y Declamación

Incorporado al Real Conservatorio de Madrid por R. O. de 26 de Septiembre de 1918)

Conferencias de extensión cultural artística.

A las seis y media de la tarde del día 27 de los corrientes en el salón de este Centro docente, disertará sobre el tema «Clásicos y Romanes» el ilustrísimo señor don Emilio Díez de Revenga director.

Como ilustraciones de la conferencia el profesor del Conservatorio don José R. Carrasco Benavente, ejecutará en el piano las siguientes obras:

Sarabanda (primero Suite francesa) Bach.

Bourrée (tercero Suite violoncello) Bach.

Sonata (tercero en mi bemol tiempo primero y tercero Haydn).

Mariposas (op. segundo) fragmentos Schumann.

Dos Romanzas sin palabras (op. 62 número 1 y 62 número 6. Mendelssohn.

La entrada será por invitación.

## El suceso de Molina

### Trabajos del Juzgado

Sigue sin esclarecerse en nada el sangriento suceso desarrollado en Molina del Segura.

El Juzgado, que se ha personado nuevamente en aquella villa ha realizado trabajos de investigación, habiendo prestado declaración la hermana de la víctima familia Cuenca y varios vecinos.

Al detenido Francisco Cayuela que se encuentra a disposición del juez en la cárcel de Mula, se le ha abierto proceso, ignorando nosotros el alcance a estas horas puedan tener sus declaraciones.

Las versiones que en el pueblo circulan acerca de este trágico hecho son muy contradictorias.

Si por una parte se cree que se trata de un crimen por otra parece que casi se asegura la existencia de un caso de suicidio, pero el hecho es que continúa todo en el misterio más absoluto.

Parece ser que Emilia Cuenca ha declarado que su hermana Dolores fue asesinada y para ello aporta datos cuya importancia está obligado a reconocer el Juez que entiende en este asunto.

Francisco Cayuela niega con insistencia intervención alguna en el hecho, rechazando serenamente los cargos que se le hacen.

El digno juez de Mula tiene la palabra y de su actuación inteligente esperamos y espera la opinión un resultado favorable al esclarecimiento del suceso que tanto interés ha llegado a despertar.

## El gobernador a Madrid

Anoche en el correo y acompañado de su distinguida esposa marchó a la Corte el gobernador civil de esta provincia don Arturo Salgado Biempies.

Durante su ausencia que será de breves días, queda encargado del despacho de los asuntos del gobierno el secretario de este Centro don Manuel Fernández Reyes.

## UNIVERSIDAD DE MURCIA

EXTENSION CULTURAL

### Cursos especiales de Biología para maestros nacionales

Por el catedrático de la Facultad de Ciencias don José Loustau Rector de la Universidad, han sido organizados dos cursos especiales de Biología para maestros nacionales, en la siguiente forma:

Para maestros nacionales de Cartagena, que vendrán de la vecina ciudad para asistir a las clases correspondientes, comenzará el curso de Biología, mañana jueves a las tres de la tarde, continuando el mismo día de cada semana a igual hora.

Para maestros nacionales de la capital, otro curso especial de la misma asignatura, que dará comienzo el sábado próximo día 27 a las cuatro de la tarde, continuando en los días que se señalan.

## CIRCULO DE BELLAS ARTES

### Una conferencia

El próximo jueves, veinticinco del actual a las 6 y media de la tarde, pronunciará en esta Sociedad una conferencia el distinguido y culto publicista don José Segura Sánchez.

Versará sobre el tema «Juicios y negocios en la revolución o el movimiento ferial de España».

La entrada al Círculo será pública.

## La desgracia de ayer tarde

### Un niño gravemente herido

Ayer a primera hora de la tarde ocurrió una sensible desgracia en la carretera de Montequayo.

Estaba en dicho camino bailando un oso que desde hace unos días se encuentra por estos alrededores con dueño por un húngaro, y unos ebrios formaban un corro, gosando con las piruetas que hacía el animal.

Pero en esto cruzó la carretera un carro tirado por una caballería mayor que se espantó al ver a la fiera dando saltos, saliendo en precipitada carrera y arrollando al niño de 3 años Mariano Marquina cuyos padres habitan en el partido de Puente Teñines.

La infeliz criatura fué recogida por personas de la familia y trasladada a esta capital, ingresando en el hospital donde el médico de guardia le apreció las siguientes heridas:

FRACTURA de la clavícula y de las dos primeras costillas del lado derecho; herida pulmonar, enfisema y magullamiento general.

Su estado es gravísimo, habiendo quedado en el beneficio establecimiento.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado.

## HOMENAJE A MAURA

### El Colegio de Abogados murciano abre una suscripción

El Colegio de Abogados de esta capital ha abierto una suscripción para contribuir a la iniciada por el de Madrid con el fin de rendir un homenaje al Excmo. Sr. D. Antonio Maura y Montaner.

Las Corporaciones y particulares que deseen suscribir alguna cantidad pueden entregarla en casa del Decano, don Emilio Díez de Revenga, calle de González Adalid, número 3, o en la Secretaría del Colegio en su local de esta Audiencia provincial.

Hasta hoy se han suscrito las cantidades siguientes:

Colegio de Abogados, 500 pesetas. Don Isidoro de la Cierva, 250.

Don Emilio Díez de Revenga 100. Don Juan Antonio López Sánchez Solís, 25.

Don Pedró Baró 25.

## Banquete al actor Pepe Crespo

El domingo último a la una y media de la tarde y en el Hotel Patrón tuvo lugar la comida íntima con que sus antiguos amigos de esta capital obsequiaban al joven y notable actor murciano Pepe Crespo.

Al acto asistieron unos ochenta comensales, revistiendo un sincero homenaje de simpatía y admiración a tan aplaudido actor.

Hizo uso de la palabra para ofrecer la comida el literato don Enrique Soriano, quien expresó de sencilla y elocuente forma la significación del acto que se celebraba haciendo resaltar los méritos artísticos que adornan a señor Crespo.

El festejo que ocupaba la presidencia en unión de su padre y otras distinguidas personas pronunció últimamente fáciles y cortas palabras agradeciendo profundamente el homenaje que se le rendía y que nunca olvidará por el afecto con que se tributa.

Tanto el señor Soriano como el señor Crespo, fueron muy aplaudidos por los comensales.

## TEATRO ROMEA

## Pepe Crespo y Catalina Bárcena celebran su beneficio

### Despedida de la Compañía

Por falta material de espacio no nos ocupamos en nuestro número anterior del beneficio de Pepe Crespo celebrado en la noche del lunes en nuestro coliseo municipal con la obra de Martínez Sierra «Torre de Marfil» para hacerlo hoy con la extensión que la labor del notable actor murciano merece, y la obra puesta en escena requiere.

La obra de Rómulo se encontraba como puede decirse que nunca lo ha estado, y allí vimos representada Murcia en todo lo que vale y es, y reflejadas las simpatías que Pepe Crespo ha sabido captarse entre nuestro público con su talento artístico depurado, y sus condiciones envidiables para la escena en la que llegará por sus méritos a un lugar preeminente y merecido.

«Torre de Marfil» es una obra muy entretenida, en la que el argumento gira al alrededor del amor sostenido entre un aristócrata y una modistilla con los inconvenientes que le madre de aquel, en lucha con sus egoísmos, pone siempre a los propósitos de su hijo.

Pepe Crespo encarnó el papel de «Gabriel» y su labor aceradísima, a fijar que puso en los instantes todos de la obra, escapan a todo ponderación.

En cada escena y al final de la obra recibió el notable actor Pepe Crespo muestras de la admiración que le profesan los murcianos, y ovaciones entusiastas que premiaron su difícil trabajo en la noche de su beneficio, que para todos quedará en el libro de recuerdos; para él por ser la vez primera que se presentaba en una corta temporada ante sus paisanos, y experimentador de cerca el cariño que le tienen, y el entusiasmo que había por verle actuar; para nosotros el tener la tranquilidad que hemos correspondido a los méritos artísticos que le adornan; y para la compañía de Martínez Sierra y la Bárcena el saber que en Murcia se les ha aplaudido como la labor de su talento artístico obligaba a hacerlo.

Catalina Bárcena descolló como en todas las obras en «Torre de Marfil» y como a diario recibió frenéticos aplausos y felicitaciones por su labor.

Milagros Leal, Carmen Gil, Rafaela Latorre, Luis Maurique, Pérez de León y demás actores de la compañía contribuyeron al éxito obtenido con la interpretación de «Torre de Marfil».

### La despedida y beneficio de la Bárcena

Anoche celebró su beneficio, Catalina Bárcena y se despidió su compañía del público murciano tras una actuación eminentemente artística, y de ensalada para nuestro público que se gozaba durante unos días de las esplendideces en la presentación de las obras; de los méritos inasabables de la Bárcena demostrados en todas las obras; del admirable trabajo de Manuel Collado, de la labor acertadísima y sobresaliente de Pepe Crespo, nuestro paisano; y de los aciertos de las restantes partes de la compañía que llevaron muy bien estudiadas todas las comedias y enormemente conjuntadas, al paleo escénico.

El estreno de «Corazón Ciego»,

esa obra de Martínez Sierra tan bien hecha, de diálogo tan exuberante, de desenvoltura tan fácil, tan acabada en dicción, fué la escogida por la Bárcena para celebrar su beneficio.

Catalina Bárcena en el papel de María Luisa estuvo francamente magistral, y se superó así misma; su labor fué de lo más sobresaliente que esperarse podía, y en todo momento puso de manifiesto sus cualidades portentosas para el arte de Talía, y el justo prestigio que goza en la escena española.

La Bárcena fué ovacionada largamente, y emocionada correspondió con su corazón agradecido a las pruebas de sincero cariño que recibía del público murciano que invadió el Rómulo en la función de anoche para ofrendarle su admiración y entusiasmos.

Martínez Sierra tuvo que salir en dos actos a recibir ovaciones del público que reclamó su presencia.

Pepe Crespo estuvo atinadísimo y muy actor en el papel de Antón; Manuel Collado en su doble personaje de Mehamud y Pierrot demostró una vez más su valía artística; y de ellas Milagros Leal que hizo una Jacinta que ni pintada; con una soltura y un grajeo profundos.

Luis Pérez de León, Ricardo de la Vega, Luis Maurique, Rosa Díaz, Rafaela Satorre y demás partes de la compañía contribuyeron con su labor personal al éxito que obtuvieron de la empresa y admiradores recibió la Bárcena varios obsequios y bouquets de flores.

Al final varios actores de la compañía leyeron composiciones poéticas de los señores Sobejano y Soriano, del Director de «El Liberal» señor Jara Carrillo y de nuestro compañero de redacción señor Ayuso, ensalzando los méritos de la beneficiada.

Fueron aplaudidísimas. Última noche la eminente artista interpretó el gracioso monólogo titulado «Conferencia para señoras», ensalzando la simpática artista nutridos aplausos.

N. O.

## Homenaje en favor de los aviadores que han realizado el raid Pales-América

Han contribuido con dos pesetas: don Eleuterio Jimenez, don Mariano Pérez Merin, doña Manuela Ayuso, doña Rosa Ayuso, don Manuel Costa y Farinas, don Juan García Clemenin, don Mariano Abril, don Carlos García Benavente, don José Martínez Zamora, don José Pérez Mateos, don Emilio Sánchez García.

Con una peseta: doña Gloria Segura, don Joaquín Sánchez Alegría, don Antonio Noguera, don Enrique Catalá, don Antonio de la Peña, don Alfonso Palazón, don Ramon Sánchez Parra, don Miguel Ángel, don Emilio Sánchez.

Remitido por el señor alcalde de Fortuna 130'75.

Centros de suscripción: Contería de don José Ros, (Platería.) La Alegría de la Huerta, de don Joaquín Cerdá y la Diputación Provincial.



# De Instrucción Pública

## De la Sección

A la Dirección general de primera enseñanza se ha remitido los oficios de solicitud de destino de los opositores don Juan González, don Antonio Ruiz Saura, don Francisco Franco, don Juan Martínez Barcelona, don José Lasso de la Vega y don José Sánchez.

A la Dirección general se comunica que en esta provincia no existe vacante ninguna plaza de maestro sustituto ni sustituta.

Don Pedro Martínez Sanchez, Director de la Graduada de Cartagena, presenta certificación facultativa aere dítando que por su estado de salud no puede trasladarse a Canarias para formar parte del Tribunal de Oposiciones de Ingreso en el Magisterio.

A la Ordenación de Pagos de la Presidencia del Consejo de Ministros se remiten las nóminas de los subalternos que prestan servicio en dependencias del Ministerio de Instrucción pública.

A la Dirección general de la Deuda y clases pasivas se remiten las nóminas del presente mes de los maestros jubilados y pensionistas pertenecientes a esta provincia.

Habiendo terminado el ejercicio escrito de las oposiciones a ingreso en el Magisterio que se están celebrando en esta capital, se previene a los maestros y maestras en ejercicio activo que han tomado parte en dichas oposiciones la obligación en que se hallan de reintegrarse a sus respectivas escuelas hasta que sean convocados de nuevo para continuar los ejercicios.

## NOTAS DE LA COMISARIA

### Por inmorales

Por faltar a la moral y a las buenas costumbres han sido detenidos Marcelino Sánchez y Pedro Vera. Han sido multados por la autoridad.

### Por malos tratos

La vecina de la calle de Mesegueres denuncia a Carmen la Huertana por malos tratos de palabra y obra habiéndole dado varios golpes con un palo.

Del asunto se ha dado cuenta al Juzgado.

### Un valiente

En las Oficinas de Vigilancia se ha presentado Rosario Marín Navarro. Esta denunció a Andrés Mena Navarro, el cual le propinó varias bofetadas a la vez que la insultó groseramente.

También se ha pasado el correspondiente parte al Juzgado.

### Cochés para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

## RADIO TELEFONIA

Toda clase de material y piezas sueltas para la construcción de aparatos

La casa que ofrece los precios más económicos

### Brugarolas y Compañía

Los mejores pavimentos

Sociedad, 10 MARCIA Teléfono, 163.

## PASCUAL GARCIA IBANEZ

VINOS Y ALCOHOLES

Vermouth Torino "GARCIA,"

VECLA

## Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido

Abaniquería de Rayneli Platería 22.

(FRÍO FIJO)

(Modelos exclusivos)

## Teatro Romea

## Ayuntamiento de Toledo

Tournee en castellano de la eminente actriz trágica italiana Mimí Aguglia.

Debut hoy miércoles 24 de Febrero de 1926, con la comedia dramática en tres actos, original de Dario Nicomedi, «La Enemiga».

### Lista de la Compañía

Actrices.—Aguglia Mimí, Donny Emilia, Montreal Margarita, Montecino María, Rivera M.ª Victoria, Sanz M.ª Luisa y Vivanco Ascensión.

Autores.—Ballo José María, Cortina Germán, Domínguez Luna L.ª, Flores Manuel, G. de la Vega Alfredo, Jimenez Carlos, López Manuel, Ramirez Luis, S. Ulloa Luis, Vilches Antonio.

### Repertorio y estrenos:

«Infiel», Una Yanqui en París, La Dama de las Camelias, Hechizo, La bella durmiente, Coquetismo, Fedora La Hija de Jorio, El Ladrón, ¡Vaya una santita!, Mari-Luz, Cada cual a su manera, La Mujer X, Mariela, La Cabeza del Bautista, La Mano de Mico, El Circulo, La Malquerida, La Enemiga, Relazo, Pero no es en serio La Presidenta, Seis personajes en busca de autor, Los Muñecos Zeza, Mamá es así y otras.

## Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Pucho

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Jabonerías, 14r

## Fumadores

Las Pipas paratabaco picado, hí gienico y de fama mundial son:

La «Yucca»

La «Virce»

La «Underwar»

En el Bazar Murciano»

### Certamen Artístico Literario

Con ocasión del VII Centenario de la incomparable Catedral Primada, el Excmo Ayuntamiento de Toledo convoca un concurso, a fin de premiar una Guía Artística Infantil de Toledo, en la cual se describan y comenten las grandezas históricas y artísticas de esta Imperial Ciudad con sujeción a las siguientes

#### BASES

Primera. Los trabajos originales e inéditos, estarán redactados en castellano y escritos a máquina en cuartillas y por una sola cara.

Se advierte a los señores autores que los trabajos han de ser de relativa brevedad, exentos de erudición profusa y redactados en estilo sencillo y ameno en armonía con las inteligencias infantiles a quienes van dirigidos.

Segunda. Dichos trabajos, firmados por un Lema, vendrán acompañados de un sobre cerrado en cuya parte externa se repetirá el mismo Lema y en el interior se incluirá una papeleta con el nombre y dirección del autor.

Los trabajos se entregarán en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde se acusará recibo de los mismos.

Tercera. El plazo de admisión de trabajos terminará el día 31 de julio del corriente año, a las doce de su mañana, tanto para los entregados a mano, como para los enviados por correo.

Cuarta. Una vez finalizado este plazo se publicará lista de los Lemas correspondientes a los trabajos presentados al Concurso y los nombres de los señores que han de formar el Jurado calificador

Quinta. El premio consistirá en mil pesetas en metálico, doscientos ejemplares de la primera edición y cincuenta de las sucesivas, si se hicieran, en las cuales se reserva el Ayuntamiento el derecho de añadir

### Colección Universal

LA BIBLIOTECA LOMBA DE MAYOR EXITO  
COMPRADA EN PERPETUA CUIDADA  
Tiene al alcance de todos las obras maestras de la literatura mundial

NOVELA - TEATRO - POESIAS - VIAJES, etc.

ULTIMAS PUBLICACIONES:

919 - 920	FRANCISCO DE LOS NOMBRES DE CRISTO. Dos tomos.	650
921 - 922	MAESTRO...	650
923 - 924	...	650
925 - 926	...	650
927 - 928	...	650
929 - 930	...	650

DE SERVICIOS PRINCIPALES LABORABLES O...  
**CALPE**  
MADRID Apartado 547  
SERVICIOS A REQUERIDO

las certificaciones que la investigación o los descubrimientos pudieran producir variaciones en los Menus toledanos.

Sexta. Antes del día 15 de octubre próximo, el Jurado nombrado emitirá su fallo, participando a la Comisión permanente el Lema correspondiente al trabajo que propone para premio; y en la primera sesión de aquella se procederá a la apertura de la plica correspondiente y se inutilizarán las restantes, cuyos trabajos deberán ser retirados por los autores en el plazo de un mes.

El fallo del Jurado es inapelable, quedando este también facultado para declarar desierto el Certamen, si entendiera que ninguno de los trabajos presentados reúne méritos suficientes o condiciones adecuadas al fin que se persigue.

Séptima. El trabajo premiado quedará propiedad de la Corporación Municipal, la cual dispondrá su publicación otorgando a su autor una intervención directa o delegada en la dirección técnica de la tirada.

Octava. Cualquier duda aclaración o dificultad que surgiera en la aplicación de estas Bases, será resuelta exclusivamente por la Comisión de enseñanza de este Ayuntamiento.  
El Alcalde.—Fernando Aguirre.

## FOMENTO

### Sección de Obras Públicas

La Dirección general interesa copia del Resguardo de la fianza depositada por don Juan Blazquez Manzanero como garantía de la instalación de un balneario en la playa de Poniente del puerto de Aguilas facilitando dicha Dirección instrucciones para establecer el referido balneario solicitado por el señor de referencia

### CARTAGENA

## Un hombre se suicida

En el taller que junto a su domicilio tiene en la calle de Los Dolores tiene Vicente Sanchez Garcia de sesenta y ocho años de edad puse fin a su vida.

Para llevar a efecto sus fatales pro-

ósitos Vicente Sanchez clavó en la pared una alicata de la que colgó un cordel que amarró a su cuello.

Parce ser que el suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

El Juzgado se presentó en el lugar del suceso encontrando una carta en que decía que se quitaba la vida por estar cansado de ella.

Después de instruir las correspondientes diligencias fué trasladado el cadáver al depósito del cementerio en donde se practicará la autopsia.

### Plantas, Flores y Macetas

para adornos en  
Bazar Fin de Siglo  
PLATERIA, 22  
Bazar Murciano

## Boletín Religioso

### Febrero - 1926

Este mes consta de 28 días. Consagrado a la Purificación de Nuestra Señora.

Toque de Alba a las cinco y media  
Toque de Oraciones, a las seis y cuarto de la tarde.  
Animas, a las nueve.

### Santoral

Miércoles, 24.—San Matías, apóstol; San Modesto y San Sergio.

### Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

Día 24.—En las Hermanitas de los Pobres.

Las misas que se celebren y la Estación a Jesús Sacramentado, serán aplicadas por el alma del señor don Antonio Martínez.

Día 25.—En Camelitas.

### FUENTE ALAMO

## Robo de una cartera

Estando presenciando una subasta de ropas el vecino de la Grana José Garcia Garcia le extranjeron del bolsillo de la americana una cartera que contenía varios documentos y un billete de 25 pesetas.

Enterado la guardia civil procedió

a la detención de José Torrecillas Egea de 18 años natural de Vera al cual se le ocupó un billete de 25 pesetas y una navaja con la que dijo el detenido dió el corte en la americana para extraer la cartera.

## Precios del mercado

DIA 23 DE FEBRERO

LONJA

De los 50 kilos

Papas, 11'00.  
Tomates, 88'00.  
Boniatos, 7'50.  
Chirivías, 17'50.  
Nabicosos, 6'00.  
Cebolla, seca 3'50.  
Guisantes, 17'50.  
Alcachofas, 20'00.  
Habas, 12'00.  
Ajos secos 50'00.  
Cardos, 8'00.  
Apló, 10 50.  
Peros, 40 00.  
Limonos 6'00.

DOCENA

Cebolla tierna, 0'35.  
Ajos tiernos, 1'00.  
Lechugas, 0'45.  
Coliflores, 0'00.  
Rábanos, 0'30.

PESCADERIA

Merluza, 5'00.  
Atún, 6'00.  
Pescadilla, 4'00.  
Mújol, 4'00.  
Sardina, 2'00.

## Revista del Mercado

Hamburgo 11 de febrero 1926.

Naranja: Hoy se vendieron unos 30.000 bultos de naranjas y 1.000 de mandarinas de Valencia exvapore Norog, Bratholm y Wilhelm Oelsner. La condición de la fruta esta vez era dudosa y considerando esto, el mercado quedó casi sin cambio. La demanda era buena. Se nota además bastante fruta seca y defectuosa.

Tiempo: Otra vez benigno. Próxima venta: Martes 16 tec. va por Signe y jueves o viernes se ofrecerán los vapores que llegan primero.

En camino: Los vapores Siracusa, Amisía Kristin, Palermo, Miranda, Freidig, Varing, Messina y Fohr.

Nota: Rogamos a nuestros amigos mandarnos siempre la clasificación exacta con el Conocimiento, pues esto es muy importante para la subasta, en caso de que el vapor no termine la descarga a tiempo.

## Chancos de goma

La mejor calidad, formas nuevas y pisos rebordados. Grandes existencias para caballero señora y niños.

Bazar Murciano

## AUTOS

Es el encanto de los niños; aun que en el Bazar Murciano están las mejores marcas.

Dr. Antonio Hernández-Ros  
DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta de Cirugía de 12 a 2.

con admiración mezclada de terror. Por último, una de las figuras de la tapizaría pareció desprenderse de la pared y acercarse a la cama del aturdido manco. A medida que se aproximaba, tomaba proporciones enormes, y hasta su semblante adquirió aquella asustadita que Oldbuck atribuía al de su asesino del que tanto se había hablado aquella noche. Al efectuarse esta metamorfosis, los demás personajes de la estancia despreciaron de la imaginación

mente ocupada por la figura que tenía delante. Lovel intentó conjurar a aquel horrible caballero, mediante los ejercicios propios de la ocasión; pero su lenguaje, como ocurre en semejantes terribles visiones, se negó a funcionar, y se le quedó pegada al paladar. Alchabando alzó el dedo, como para imponer silencio al huésped intruso que se hallaba en aquel aposento, y en peso deliberadamente a abrir el venerable libro que llevaba en su mano izquierda. Cuando lo hubo hecho, dió vuelta rápidamente a algunas hojas, y en seguida levantó el libro con la citada mano, y con el índice de la otra señaló la página que acababa de buscar. Aunque el lenguaje era desconocido para Lovel, su vista y su atención se fijaron al punto en la línea que el dedo le indicaba, en las palabras que recían bilingüe con luz sobrenatural, y quedaron impresas en su memoria. La figura tiró entonces el volumen, e instantáneamente se produjo una música deliciosa que llenó los ambi-

to completamente. No obstante, seguía oyendo aquellas dulces sonas, las cuales no cesaron hasta que pudo seguir perfectamente los acordes de una antigua canción escocesa.

Sentóse en la cama y procuró alejar de su mente las visiones que le habían asediado durante aquella terrible noche.

Pronto penetraron por los intersticios de las ventanas los primeros rayos del alba, y el aposento empezó a iluminarse. Miró en torno suyo, y vió que las figuras de los tapices continuaban tan fijas como su insomniado estado había esperado, y solo ondulaban ligeramente, a impulso de una suave brisa que entraba por una entreabierta claraboya que había en el techo.

Lovel saltó de la cama, y después de vestirse una amplia bata que deliberadamente habían dejado junto al lecho, se acercó a la ventana y contempló el panorama del mar. Oyó oír, si go agitada: todavía, hacia recordar la tempe-

embargo, la mañana estaba serena. La ventana de una torrecilla que había en un ángulo de la muralla estaba medio abierta, y de ella procedía la música que probablemente le había despertado. ¡Pero le que es la caprichosa imaginación!

Entonces le pareció sublime, y ahora no le concedía más encanto que el de ser tan establemente bien ejecutada en un arpa. Una vez le menaba, con gusto y sencillez cantaba una cosa que tenía algo de canción y de himno a la vez.

Mientras la voz entonaba los poéticos y enarmatados versos de la canción, Lovel se dirigió de nuevo al lecho; la melancolía de aquella composición hizole recordar el estado en que se hallaba su espíritu antes de renunciar al sueño, si así puede llamarse a la agitada pesadilla que se apoderó de él, y en vez de ponerse de nuevo a calcular lo que debería hacer, optó gustoso por esparzarse la línea de conducta que habría de seguir en lo futuro; y dominado entera-

# Se ha tratado de asuntos de mediano interés

POR TELEGRAFO

## Conferenciando con Primo de Rivera

Madrid. El Consejo de ministros duró dos horas. Los consejeros conferenciaron telefónicamente con Primo de Rivera y éste les informó de la excursión a Pamplona. Mañana se realizará una excursión a Vitoria. Por la noche el municipio de San Sebastián obsequió con un banquete a Primo de Rivera.

**Clavijo condecorado**  
El Consejo aprobó una Cruz Naval pensionada para el médico de la Armada Clavijo.

**Otros acuerdos del Consejo**  
Se autorizó al Instituto Geográfico y Estadístico para vender sus publi-

caciones. Adjudicación de terrenos de las marismas del Guadaluquivir. Concesión de un nuevo ramal del ferrocarril estratégico de San Fernando. Autorización a los Ayuntamientos. Se autoriza a los Ayuntamientos para levantar préstamos hipotecarios en los montes públicos. Reglamento modificado. El Consejo acordó igualmente la modificación del Reglamento de elección de vocales del Consejo de Trabajo. Clases pasivas y Créditos. Por último quedó aprobada la modificación del Régimen de revistas de las clases pasivas y varias transferencias de créditos.

Desde Washington

El alcoholismo

## En la Sociedad hispano-americana se inaugura una sala dedicada a Sorolla

Por telegrama de la tarde. Un discurso encomiástico para España. Madrid. El embajador de España en Washington comunicó que se ha inaugurado con enorme éxito en la Sociedad hispano americana una nueva sala dedicada a Sorolla. Se exponen catorce cuadros magníficos que representan diversas regiones españolas. En esta exposición se ha destinado una gran sala construida especialmente para ello. La inauguración constituyó un acontecimiento extraordinario reuniendo personalidades artísticas e intelectuales. El gobernador del Estado de Luisiana pronunció en la Sociedad de Historia de Nueva Orleans con motivo del banquete anual un entusiasta discurso sobre España y su obra de civilización que realizó en América. Vitoreó a España madre de las naciones americanas y a España, nación simpática.

En el Supremo

## A un exdiputado se le piden ocho años de prisión

Por telegrama de la noche. En el Supremo se vió una causa contra el exdiputado tradicionalista Manuel Aranzabal, por la publicación de un artículo titulado "Imitamos a Irlanda". El fiscal pidió para el procesado la pena de ocho años de prisión con siderando el hecho de rebeldía. La defensa negó que su defendido fuera autor del referido artículo y el fiscal sostuvo que en caso de que fuera cierto lo argumentado por la defensa que se le impusiera al procesado el castigo de prisión correccional de segundo grado y multa de 1600 pesetas. El defensor pidió la absolución, quedando el juicio para sentencia.

## La Bolsa

Por telegrama de la noche. Cotización del día 23

Interior 4%	68'80
Amortizable 6%	93'50
Amortizable 4%	82'95
Banco de España	592'00
Tabacos	205'00
Francos	25'65
Libras	34'48
Dollars	7'68
Liras	28'60

## Por una apuesta se bebe una botella de coñac

Por telegrama de la noche. Madrid. En la calle de Pañaflex fué asistido Eugenio Torquemada que sufría un agudísimo ataque de alcoholismo. Por una apuesta se bebió una botella de coñac.

## Un muerto por alcoholismo

En la plaza de Bilbao se encontró a un individuo muerto por alcoholismo. No ha podido ser identificado.

## VIDA OFICIAL

Por telegrama de la tarde. La Exposición Ibero americana

Visitó al ministro del Trabajo señor Aunós el gobernador civil de Sevilla, Cruz Conde para hablarle de la Exposición Ibero Americana.

## Otras visitas a Aunós

Igualmente recibió Aunós las visitas de Presidente del Consejo Superior Bancario y del Comité Aereo de Barcelona.

## Despachando con Anido

Madrid. Con el vicepresidente del Consejo despachó el oficial mayor de la presidencia y vicepresidente del Consejo de Economía.

## Los que visitan a Anido

Visitaren al ministro de la Gobernación los gobernadores de Sevilla y Lugo y el delegado regio para la represión del contrabando en Barcelona.

## Visitando a Cornejo

Visitó con el ministro de Marina el presidente y vicepresidente de la Diputación de Madrid y el aviador Domínguez.

## Visitando a Calvo Sotelo

El ministro de Hacienda fué visitado por una comisión de exportadores de aceite de oliva y otras personas particulares.

## Conferenciando con Yanguas

Conferenciaron con el ministro de Estado el embajador de Cuba y exministro Pérez Caballero.

## Una comisión de periodistas catalanes piden el indulto de un reo

Por telegrama de la tarde. Madrid. Una comisión de periodistas de Barcelona y Manresa visitó a Aunós para interesarle la concesión del indulto de Fernando Torruella condenado por los sucesos de Manresa en 1909.

## El concurso de arriendo de cédulas

Por telegrama de la noche. Ha quedado desierto. Hoy finalizaba el plazo para la admisión de pliegos al concurso de cédulas personales de la Diputación. No se presentó proposición alguna quedando desierto, por consiguiente el mencionado concurso.

## El accidente en el Metropolitano

Por telegrama de la noche. Los obreros se disculpan. El Juzgado continuó sus actuaciones en el suceso por el choque de dos trenes del Metropolitano. Los obreros a quienes se les culpa del accidente han expresado su protesta. Mañana se reunirán en la Casa de Pueblo para tratar de este asunto.

## Disposiciones oficiales que publica la Gaceta

Por telegrama de la tarde. Se dispone el cese en sus funciones de la Comisión de Combustibles y en cargando al Consejo de Economía el estudio del problema huletero. Se autoriza la venta de fósforos de madera en cajas de cuarenta fósforos diez céntimos.

## Matafuegos Exest Desde Pesetas, 30.

La estancia de Franco en América

## El Presidente de la República Argentina visita el "Alsedo"

POR TELEGRAFO

### Una Nota del Ministerio de Estado

Madrid. En el Ministerio de Estado se facilitó una Nota diciendo que se recibió un telegrama cuyo texto dice: «Creemos interpretar vehementemente la aspiración de las colectividades españolas solicitando sea donado el avión «Plus Ultra» a la Nación Argentina como símbolo de la unión de ambos pueblos». Lo firma el Presidente de la Asociación Patriótica el Club Español, Asociación española de Socorros mutuos, Hospital español y otras instituciones españolas.

### Alvar visita al «Alsedo»

Otra Nota dice que el Presidente de la República visitó el «Alsedo» recibiendo el con honores. Recorrió el barco visitándolo detenidamente y observando todos sus detalles y haciéndose explicar toda la construcción por el comandante Gomez Flonola.

Alvar felicitó al comandante por el estado del «Alsedo». Se invitó al Presidente a salir a alta mar lo que no pudo aceptar por los apremios de tiempo. Manifestó su sentimiento diciendo que sacaba una impresión inmejorable de la visita demostrando vivamente su afecto hacia España en la que según manifestó sentaba con ochocientos marineros.

### En favor de España

El comandante del «Alsedo» ha cableografiado al ministro de Marina vicealmirante Cornejo, ampliando sus detalles acerca de la visita realizada por el Presidente la República.

Hace constar dicho comandante que el Presidente Alvar quedó admirado de las condiciones excelentes del «Alsedo».

Añade que ha nombrado una comisión técnica para que recoja datos referentes a la capacidad de la industria naval española.

Es el propósito del Presidente de la República Argentina, estudiar la posibilidad de encargarse construcciones de barcos a la industria española y con destino a la Marina de aquella nación.

## A LOS CIEGOS Y ENFERMOS DE LOS OJOS

### El oculista americano en Murcia

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores, que el reputado oculista americano doctor R. Catalá, establecido en Valencia, calle Alfredo Calderón, 13, que en su última visita a esta capital curó a muchos enfermos, de paso por ella y obligado para recibir a su numerosa clientela, y con el fin de poder operar a todos los enfermos que lo necesitan, dará siete días de consultas en el Hotel Patrón en Murcia.

Los enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno pueden visitar a este afamado oculista, que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él, especialmente en todas las queratitis con úlceras de córnea y granulaciones. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho especialista, podrán hacerlo por escrito.

Dará consulta en el Hotel Patrón de diez a una y de tres a seis los días miércoles 24, 25, 26, 27, 28, 1 y martes 2 inclusivos.

## El Rey, Quiñones de León y el duque de Miranda marchan a Burdeos

POR TELEGRAFO

Primo de Rivera a Pamplona. San Sebastián. Los generales Primo de Rivera y O'Donnell en compañía del capitán general marcharon a Pamplona en automóviles.

Visitando los hospitales. La Reina Cristina visitó los hospitales de la Cruz Roja conversando con los heridos y enfermos.

### El Rey a Burdeos

El Rey en compañía de Quiñones de León y duque de Miranda marchó a Burdeos.

Regresará mañana.

### El regreso a Madrid

De dicha población francesa regresará mañana.

El jueves visitará el puerto de Pasaia, reintegrándose la mencionada noche a la Corte.

## Primo de Rivera en Pamplona Recepción

Pamplona. Llegó el general Pri-

mo de Rivera estando la población engalanada para recibirle. En el gobierno se celebró una recepción asistiendo el Obispo y comisionados de la guarnición. Primo de Rivera elogió a la guarnición que se señaló siempre por su brillante espíritu. Habió de la reorganización del Ejército manteniendo los cuadros nutridos y compatibilizándola con el presupuesto. Se procurará que la oficialidad se eduque en la moderna ciencia militar llegando a la máxima eficacia. Afirmó que los políticos extranjeros reconocen los servicios que proporcionó a España el golpe militar. Consideró lícito el regionalismo sin desmembrar a la patria y laborando todas las regiones por una España grande.

### Visitando cuarteles

Después el Presidente visitó el cuartel del general Bermúdez de Castro en donde fué obsequiado con un banquete íntimo.

món y el joven don Alfredo Díez Ronda.

Fueron testigos los conocidos comerciantes de esta plaza don Eduardo Montesinos, don Juan Amador Caro y don Juan Jesús Albarracín. Los invitados fueron obsequiados con un lunch. La boda se celebrará en breve. Nuestra enhorabuena a los futuros esposos y familia.

### Brillantina India

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Rayneli.

Platería, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones).

### Militares

El mozo Antonio Acensio Fresno, hijo de Juan y de Dolores, de esta localidad y cuyo domicilio se desconoce, debe presentarse en la 5ª. Sección de Recrutamiento de este Ayuntamiento, para un asunto que le interesa.

### Para Semana Santa

Se organizará por la Muy Ilustre Cofradía del Santo Entierro de Cristo, como en años anteriores, una sumptuosa procesión, con notables reparaciones, que darán mayor solemnidad.

### Una condecoración

Por real orden del 22 del actual le he sido concedida la Cruz de primera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, al delegado gubernativo de esta zona de Murcia Cartagena don Ricardo Pérez.

### Juventud Antoniana

Se ruega a todos los asociados que asistan a los Ejercicios Espirituales que se están celebrando en la iglesia de la Purísima, al toque de oración.

Murcia 24 de Febrero 1926.—El Secretario.

### Piadoso recuerdo

En memoria del que fué nuestro respetable amigo el laborioso comerciante don Francisco Fernandez Tomás se aplicó en el día de ayer martes la estación de la Vela y Alumbrado y se celebraron misas toda la mañana en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

### Toma de dichos

En el domicilio de nuestro amigo el reputado artista don Anastasio Martínez y ante el Coadjutor de San Antolín don Pascual Salmerón por delegación del Párroco de San Andrés, se tomaron los dichos la agraciada señorita Elena Martínez Ra-

mo de Rivera estando la población engalanada para recibirle. En el gobierno se celebró una recepción asistiendo el Obispo y comisionados de la guarnición. Primo de Rivera elogió a la guarnición que se señaló siempre por su brillante espíritu. Habió de la reorganización del Ejército manteniendo los cuadros nutridos y compatibilizándola con el presupuesto. Se procurará que la oficialidad se eduque en la moderna ciencia militar llegando a la máxima eficacia. Afirmó que los políticos extranjeros reconocen los servicios que proporcionó a España el golpe militar. Consideró lícito el regionalismo sin desmembrar a la patria y laborando todas las regiones por una España grande.

Visitando cuarteles. Después el Presidente visitó el cuartel del general Bermúdez de Castro en donde fué obsequiado con un banquete íntimo.

món y el joven don Alfredo Díez Ronda.

Fueron testigos los conocidos comerciantes de esta plaza don Eduardo Montesinos, don Juan Amador Caro y don Juan Jesús Albarracín. Los invitados fueron obsequiados con un lunch. La boda se celebrará en breve. Nuestra enhorabuena a los futuros esposos y familia.

### Mejorado

He experimentado una decisiva mejoría en la dolencia que le ha retenido en cama, el notable especialista en enfermedades de las vías urinarias, nuestro querido amigo don Fulgencio Cano.

De toda veras nos congratulamos de ello.

### Dr. Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y de las vías urinarias de los Hospitales de París. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 1.

### Aniversario

Ayer 23 se celebraron misas cada media hora en la parroquia de Espinardo, con motivo del aniversario de la que fué en vida la distinguida señora doña Concepción Flores Guillamón esposa de nuestro estimado amigo don Antonio Lemán Guillamón.

### ULTIMA HORA

Por teléfono. 4 madrugada. Sección tratados Ministerio Estado examinamos intento Gobierno francés elevar aranceles mercancías destinadas España en un treinta por ciento para compensar depreciación moneda. Adeptos acuerdo someterse plazo breve Consejo. Se acordó aplazar un mes aplicación proyectos tributarios dar tiempo redactar reglamentos. Acordose extender revistas certificaciones cinco céntimos establecidos solamente para libros.

### ESPECTACULOS

Compañía dramática española de Mimi Aguglia. Debut de la compañía. Función para hoy: "La enemiga".

Ortiz. Debut de Arco. El viciado Verdguer y Adela Nájera. Circo. Secciones por tarde y noche de cinematografía.

Media Luna. Cine permanente. Cine Popular. Cine permanente.